

Los cuatro días que cambiaron España

ron los atentados del pasado 11 de marzo en Madrid, en los que perdieron la vida 201 personas, y la gestión de esta crisis realizada por el Ejecutivo encabezado por José María Aznar, sin duda, han jugado un papel destacado en el vuelco electoral.

A tenor de las opiniones vertidas en numerosos periódicos de tirada nacional, el culpar en principio a ETA de lo ocurrido ha sido interpretado por muchos españoles como una muestra de la falta de análisis del equipo de Aznar y su intención de «manejar los hilos de la lucha antiterrorista», apuntaba el diario 'El Mundo' en su editorial del 15 de marzo.

Además, los indicios que apuntan a la organización terrorista 'Al Qaeda' como responsable del atentado ha hecho resurgir las críticas por el apoyo decidido del Gobierno español a la intervención militar en Irak, lo que ha podido quedar reflejado en el voto.

Para el cabeza de lista del PP por Cuenca al Congreso; José Madero, la victoria de los socialistas «es lícita y clara». Madero anunció que «desde una leal oposición en el Congreso de los Diputados estaremos siempre al servicio de nuestra provincia y al servicio de España».

Sobre la pérdida de votos del PP en la provincia, la presidenta provincial de esta formación, Marina Moya, indicó que «aunque es prematuro hacer un análisis, esta tendencia se ha producido a nivel nacional». Madero añadió que «con más sosiego habrá que ver si ha influido lo acontecido en los últimos días» -en re-



Jesús Cordente, secretario provincial de PP; Marina Moya, presidenta popular de Cuenca; y José Madero y Francisco Utrera, candidatos electos al Congreso por el PP durante la rueda de prensa celebrada en la sede del Partido Popular en Cuenca tras conocer los resultados de las elecciones.

ferencia al atentado del 11 de marzo- y recordó que el PP «había pedido que se votara sin tener en cuenta un tema tan doloroso como el atentado del día 11 marzo» El diputado popular recordó que «a nivel provincial se han mantenido las posiciones», añadiendo que «en el 93, en el 96, en el 2000 y en el 2004, con independencia del resultado nacional, en Cuenca el PP ha ganado las elecciones». A su modo de ver, esto es debido a que «la oferta del PP era interesante a nivel electoral para los conquenses y los candidatos la explicaban adecuadamente».

El PP en Cuenca ha realizado «una valoración muy positiva de la alta participación de los conquenses y del hecho de que no haya

habido ningún incidente».

Por su parte, el secretario provincial de los socialistas conquenses y cabeza de lista al Congreso de los Diputados por Cuenca, Máximo Díaz-Cano del Rey, el 14-M fue «una jornada histórica por inédita. Nunca un país se había visto conmocionado como se ha visto nuestro país por la matanza del 11 de marzo y a los tres o cuatro días tener que ir a votar». El dirigente socialista coincidió con los populares al afirmar que «todavía es pronto para hacer un análisis riguroso de lo que ha sucedido», aunque sí destacó que habíamos asistido «a una jornada plenamente democrática, cargada de dignidad, de responsabilidad y de civismo aunque no estamos ante

una jornada festiva precisamente por lo que ha sucedido». «En cualquier caso -continuó- los españoles han dado una gran lección de madurez acudiendo a las urnas como lo han hecho». Díaz-Cano indicó que «los resultados en Cuenca están en sintonía con los del resto del país aunque la intensidad del cambio se ha vivido más ampliamente en las grandes ciudades y, sobre todo, con la incorporación de nuevos votantes jóvenes a la participación electoral».

Senado

Mientras que los socialistas han conseguido la victoria en las elecciones al Congreso de los Diputados, el PP han sido la fuerza política que mayor número de representantes ha obtenido en el Senado. Los populares han logrado 102 senadores -19 menos que en el 2000- frente a los 81 del PSOE, 18 más que en las pasadas elecciones generales.

En Castilla-La Mancha, la formación encabezada por Mariano Rajoy logra 12 de los 20 puestos de designación mediante sufragio. El resto, ha caído del lado socialista.

En la provincia de Cuenca, el PP mantiene los tres senadores frente al único logrado por los socialistas. La popular María Ángeles García Romero fue la candidata más votada con el 48,46 % de los votos emitidos. Sus compañeros de formación José Montalvo -47,97%- y Rogelio Pardo -47,47%- ocuparon el segundo y tercer lugar respectivamente. El cuarto senador conquense para la próxima legislatura será el socialista Luis Ayllón -44,92%-.